



# El Eco de Cartagena

AÑO XXII DECANO DE LA PRENSA LOCAL Núm. 9049

CONDICIONES.—El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin, 61, y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31, y en Londres, Agencia General Española, 6, Great Win- chester, Street.

Anisado de Naranja y Aguardiente Catalán «Flor de Anís»  
MARCA «FARELL»  
Altamente recomendable para la bebida por sus virtudes digestivas y sabor agradable.  
De venta en las principales botillerías, cafés, colmillos y confiterías, y en la misma fábrica, Carmen 54, Barcelona.  
Representante exclusivo para las provincias de Albacete y Murcia, D. Fernando Giménez de Berenguer, Lizana 8, pral., Cartagena.

tiene mucha semejanza con el famoso manzanillo  
JULIA NOMBELA.

## VINOS.

Este 20 Diciembre 1891.

Siguen llegando en gran cantidad nuestros vinos. Los mercados tanto el de esta como los de Beziers, Perpignan, Nimes y Lyon se sostienen animados, pero se realizan pocas operaciones. Mas que la proximidad de las fiestas y balances de fin de año influye en la paralización de los negocios, como ya hemos dicho, lo anormal de la situación que ha venido a aumentar las recientes declaraciones de Mr. Ribot á la comisión de aduanas de la Cámara, acerca de la intención por parte del Gobierno de pedir la prórroga de los actuales tratados, dando á entender que todavía no se ha dicho la última palabra para lo relativo al grado alcohólico. No es, extrañamente, que dichas palabras hayan producido cierta sensación acrecentando la incertidumbre que ya reinaba entre los negociantes.

El proyecto del gobierno pidiendo autorización á las Cámaras para negociar nuevos tratados de comercio y aduana por la Comisión, es como sigue:

Art. 1.º El Gobierno queda autorizado á prorrogar provisionalmente, en todo ó en parte: 1.º Los tratados ó convenios comerciales y de navegación que finen en 1.º de Febrero del 92, excepto las cláusulas relativas á la concesión de una tarifa aplicable á mercancías especiales; 2.º las convenciones relativas á la garantía recíproca de la propiedad literaria, artística ó industrial. Esta prórroga será otorgada bajo la reserva por parte del gobierno francés de anular sus efectos notificando dicha intenciones doce meses antes.

Art. 2.º Queda autorizado el gobierno en aplicar total ó parcialmente la tarifa mínima á los productos ó mercancías que provienen de los países que gozan en la actualidad de tarifas convencionales bajo la reserva de anular sus efectos avisando 12 meses antes.

La Comisión presentará dicha orden del día á la Cámara una vez concluido el voto de los presupuestos. Mr. Meline queda encargado de dicha cuestión.

La dirección general de las contribuciones indirectas ha publicado el estado de la producción vinícola en Francia durante el año actual.

La cosecha ha sido de 80.189.155 hectólitros representando un valor aproximado de 1.008.998.590 francos. El precio medio por hectólitro en casa del propietario sale á 88,50 francos y es inferior de 240 francos al precio medio del año anterior.

El terreno plantado de vides en 1891 es de 1.743.740 hectáreas ó sean 52.170 millones de plantas. Sin embargo la recolección del presente año representa 8.728.298 hectólitros de más que el año anterior, cuyo valor es de 20.204.724 francos.

En Argelia se han cosechado 4.058.418 hectólitros, observándose

un aumento de 1.214,182 hectólitros sobre el año 1890 y en plantaciones 8.507 hectáreas de más.

El aumento en la cosecha ha hecho disminuir la fabricación de vinos artificiales que ha sido de 3.587.715 hectólitros ó sea 1.883,298 hectólitros de piquettes y 1.704,446 de vino de pasa. El año anterior se fabricaron 6.239,579 hectólitros en cuyo número había 4.292,830 hectólitros de vino de pasa.

Alicante 1.º de 14 á 15 grados, de 25 á 28 francos.

Priorato de 13 á 15 grados, de 25 á 30 francos.

Valencia 1.º de 13 á 14 grados, de 22 á 24 francos.

Vinaroz de 13 á 14 grados, de 19 á 23 francos.

Vino blanco seco Andalucía de 13 grados, á 24 francos.

Idem id. de la Mancha de 12 grados, á 22 francos.

Idem id. Cataluña de 11 grados, de 18 á 22 francos.

Otros artículos los 100 kgs.; almendras Mallorca 220 frs.; limones 20 frs. la caja de 120; naranjas las mil 60 frs.; tomates de 30 á 50 francos según clase; Piñones de España 109 frs.; azafrán español de 85 á 90 frs. kilo; lentejas de 25 á 30 francos; alpiste de 18 á 19 frs.; cacahuetes faltan; nueces de 52 á 60 francos; palo de regaliz de 30 á 32; pimiento molido dulce de 42 á 44 frs., higos para destilería de 12 á 14 frs.; peras de 20 á 28 frs., uvas del país de 20 á 40 frs.; manzanas de 16 á 22 frs., ciruelas de 10 á 20 frs., granadas de 40 á 45 frs., las mil.

ANTONIO BLAVIA.

## LA GRATITUD.

El adagio, por la autoridad de la experiencia que reviste, tiene fuerza de ley moral.

Por esto todos sentamos como axioma, sino como precepto en muy frecuentes casos que «amor con amor se paga.»

Así yo quiero también que, la ingratitud es la ausencia de toda virtud, es más, es la desnaturalización, es el germen del egoísmo, es la síntesis de la maldad.

¿Quién entre los mortales no tiene motivos graves de gratitud? Acaso nuestra lactancia inepta, nuestra infancia débil, nuestra mocedad ligera y nuestra juventud inexperta no son un motivo peregrino de gratitud para con nuestros padres, cuyos desvelos, sacrificios, vigiliias, ansias, cuidados, consejos y desprendimientos nos salvaron de perances, y peligros mil, á cual más graves? Acaso la ilustración con que nuestro maestro nos hizo aptos para brillar en sociedad ilustrada, á saber millones en un comercio lucrativo no es un motivo de sempiterna gratitud? Acaso la unión, la fraternidad, la cultura moral que nos enseñó de virtudes, nos enseñó á conquistar la dignidad, á salir de las clases sociales inferiores, á ser respetados?

¿Qué deberíamos agradecer, aun la humanidad como cuerpo colectivo, por las inteligencias privilegiadas que la han beneficiado, á no ser así, nuestra ingratitud nos presentaría despojados de virtud ante la doctrina de Cristo, la cual tronchó las cadenas del servilismo romano, dignificó la mujer despojada por el hombre, desterró la religión del politeísmo grosero, material y sediento de víctimas humanas, promulgó la libertad del esclavo y la fraternidad social con la sublime unción de la caridad; nos presentaría desnaturalizados ante la abnegación de Colón al darnos un nuevo mundo racional que civilizar y fisiológico que poblar y explotar; nos presentaría como repugnantes egoístas ante un Guttemberg que nos dotó de la prensa para que la ley de la ciencia nos emancipara del férreo feudalismo, bárbaro y sanguinario; nos presentaría, por fin, como la síntesis de la maldad ante la Prensa, poderosa palanca social genuino Mentor de la Sociedad, ante cuya misión civilizadora se impide el agio, se ampara al inuadado, se evita la epidemia, se protege la industria; se fomenta la producción nacional, se premia y eterniza al mérito, se educa y moraliza al pueblo con su protección á todo establecimiento docente.

La histórica Cartagena, la hija mimada de Cástago, la sede de los Amiteares y gigantes Anibalas conoce por experiencia. Conforme á su importancia, histórica, marítima y minera tiene respetables y laudables Colegios, Ateneos, Escuelas de Navegación y Centros de educación.

No obstante esto, la Prensa, Mentor y Faro de la Sociedad moderna, ha secundado eficazmente la creación de nuestro Colegio Hispanofrancés, sus veladas y exámenes para que las familias puedan conocer y aprovechar su enseñanza intuitiva, comercial é industrial y científica con el lenguaje periódico francés y perfeccionamiento del castellano, empezando ya por los párvulos de ambos sexos, de 5 á 6 años.

Gracias mil á la Prensa. Le pagaré mi deuda con una gratitud sempiterna.

El Director del Colegio Hispanofrancés

Modesto Martí

## VARIETADES

### CANTARIN (1)

Levanta ese rostro lastimado. Y el mirarme de los ojos. Que aunque agria, por el dolor. Que muere en el pecho.

El alma que en la tierra. Que en la vida. Que en la muerte. Que en la nada.

Siempre que el alma. Si siempre que el alma. Si siempre que el alma. Si siempre que el alma.

R. DE CAMERON

(1) Deel el alma que en la tierra. En breve repartimiento. En breve repartimiento.

SABADO 26 DE DICIEMBRE DE 1891.

## ECOS DE MADRID

24 Diciembre 1891.

Ya se sabe en toda España como ha repartido este año sus favores la caprichosa fortuna. Gracias á la actividad de los periodistas contemporáneos nada pasa desapercibido y la posteridad podrá saber el nombre y apellido del joven que compró el billete agraciado. Las infinitas ilusiones que ayer fueron enterradas bajo la losa en que trazó la suerte el número 33-558, han tenido una compensación. Los doce millones se han repartido bien. Esto satisface á los que nada han sacado, porque en último resultado pueden figurarse que sus sacrificios entran por mucho en la felicidad de los agraciados próximos.

La mayoría experimenta cierto despecho cuando sabe que el premio gordo aumenta los millones de un rico; pero cuando favorece á un industrial laborioso, á un centro obrero, á un grupo de clases menesterosas, cuando se reparte entre pobres siente una satisfacción que hace el elugio de sus buenos instintos.

La suerte ha buscado ayer á una señora que dirigiendo una importante industria sostenía á un centenar de familias; y si no la riqueza á todos, por lo menos á gran número de modestos empleados y de obreros les ha proporcionado el bienestar.

Además, así como desde Barcelona ha venido á Madrid el importe del segundo premio, de Madrid han ido á Linares y á Beja mil ciento veinte mil duros que se repartirán también entre gentes necesitadas.

Lo deplorable es el caso de la señora de Martos. La suerte y la desdicha en un mismo billete. Y gracias á que se trata solo de una aproximación, porque si hubiera sido el premio gordo el obtenido por el billete extralido á la señora del célebre político, hubiera sido motivo para desesperarse y hasta para repetir en pleno siglo XIX nueva guerra de Troya.

Que sucederá, se preguntan las gentes ante este primer tope de una novela que promete ser interesante.

La señora que poseía el billete se vio privada de él, según ha referido los periódicos porque le atrayeron la cartera en donde lo guardaba. Pero, ¿quién hará el administrador

de loterías cuando le presenten el billete?

¿Mandaré detener bajo su responsabilidad á su poseedor? Y si ha sido fraccionado, si se presentan á cobrar diez personas, cada una con su correspondiente décimo ¿mandaré detener á las diez?

El caso es grave, el problema difícil de resolver, porque los billetes de la lotería son letras al portador y á la vista. Seguramente los periódicos nos informarán de todas las peripecias á que dé lugar la mala y buena suerte á la vez que ha tenido la distinguida señora, que sin la sustracción de la cartera saborearía en estos momentos su proximidad á los doce millones, proximidad que ha de causarle algunos sinsabores.

¿Dejemos al tiempo correr á los que florán en sus dulces ilusiones, y al mismo socarrón padre de las horas divertidas con las peripecias que seguramente sorprenderán á los afortunados y hasta el año que viene, en el cual se repetirán las mismas esperanzas y volverán los mismos desengaños.

Ahora á disfrutar de las fiestas; á endulzar las penas con los succulentos pavos y el sabroso mazapán, y á distraer la imaginación con las animadas y entretenidas funciones que nos brindan los teatros.

En Parisch ha alcanzado gran éxito el «Cañón», una zarzuela de mucho espectáculo. Esta tarde se estrena en el teatro de la Comedia un melodrama que de seguro dará mucho dinero á la empresa, sobre todo para asistir al cuadro en que aparece con todos sus detalles la vista de una causa ante el jurado. Los demás teatros ofrecen también atractivos y hasta el Regio coliseo dará funciones por la tarde á precios más razonables que los ordinarios.

El lunes 28, día de los Santos Inocentes, se verificará la operación del empréstito, operación que demostrará que aun somos ricos, lo cual sorprenderá á no pocas gentes que creen lo contrario.

Cañamaque, un escritor distinguido y un orador elocuente, que brilló no hace mucho por su talento y que ocupó importantes posiciones, había desaparecido de la escena política, y como sucede en estos casos había sido olvidado. Una terrible y larga enfermedad le apartó del teatro de sus triunfos y ayer ha fallecido después de una agonía lenta y dolorosa.

La política suele dar estos frutos á los que cultivan esta planta que

Handwritten signature or mark at the bottom of the page.